

Minuta de la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica del Instituto Nacional Electoral (INE).

Lugar, fecha y hora: Ciudad de México, Sesión virtual celebrada el 11 de septiembre de 2024 a las 19:30.

Asistentes:

Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz Magaña, Presidenta de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica (CCEyEC).

Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan, Integrante de la CCEyEC.

Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez, Integrante de la CCEyEC.

Consejero Electoral Jaime Rivera Velázquez, Integrante de la CCEyEC.

Secretaria Técnica:

Lcda. Ma. Elena Cornejo Esparza, Directora Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica.

Representantes del Poder Legislativo:

Lic. Armando Olán Niño, asesor del Consejero del Poder Legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Consejo General del INE.

Lic. Julio César Curiel Avendaño, asesor del Consejero del Poder Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Consejo General del INE.

Lic. Gema del Carmen Cortés Hernández, asesora del Consejero del Poder Legislativo de MORENA ante el Consejo General del INE.

Representaciones de los Partidos Políticos:

Mtro. Carlos Cuauhtémoc Velázquez Amador, asesor del Representante del PAN ante el Consejo General del INE.

Lic. Lic. Sergio Iván Quirarte Ángeles, asesor del Representante del PRI ante el Consejo General del INE.

C. Magali Castillo García, asesora del Representante del Partido del Trabajo (PT) ante el Consejo General del INE.

Mtro. Jaime Miguel Castañeda Salas, asesor del Representante de MORENA ante el Consejo General del INE.

Consejera Presidenta de la Comisión, Norma Irene De La Cruz. Siendo las 19:36 horas, dio la bienvenida a las personas asistentes a la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica (CCEyEC) agradeciendo su presencia. Posteriormente, solicitó a la Secretaria Técnica de la Comisión verificar la existencia del *quorum* legal para sesionar.

Secretaria Técnica, Lic. María Elena Cornejo. Informó que se encontraban presentes cuatro integrantes de la Comisión por lo que existió *quorum* legal para sesionar.

Consejera Presidenta de la Comisión, Norma Irene De La Cruz. Siendo las 19 horas con 36 minutos del día 11 de septiembre de 2024, declaró instalada la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica e instruyó a la Secretaria Técnica dar cuenta del Orden del Día.

Secretaria Técnica, Lic. María Elena Cornejo. Dio lectura a los dos asuntos del Orden del Día, precisando que la temporalidad del Programa de Trabajo se acotó de septiembre a diciembre del 2024, derivado de lo establecido en el artículo 9 del Reglamento de Comisiones del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, así como las observaciones recibidas, tanto de la oficina del Consejero Espadas, como de la oficina de la Consejera Zavala.

Los asuntos fueron los siguientes:

1. Presentación y, en su caso, aprobación del Programa Anual de Trabajo de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica de septiembre a diciembre de 2024, para ser puesto a consideración del Consejo General.
2. Síntesis de los Acuerdos tomados en la sesión.

Consejera Presidenta de la Comisión, Norma Irene De La Cruz. Consultó si alguno de los presentes tenía comentarios al Orden del Día, al no haberlos, solicitó a la Secretaria Técnica tomar la votación del Orden del Día y de la dispensa de la lectura del documento, toda vez que fue previamente circulado.

Secretaria Técnica, Lic. María Elena Cornejo. Consultó de manera nominal a las Consejeras y el Consejero si era de aprobarse el Orden del Día, así como la dispensa de la lectura del documento que fue previamente circulado.

Fueron aprobados por votación unánime de la Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz, la Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey, la Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala, y el Consejero Electoral Jaime Rivera.

PUNTO UNO. Presentación y, en su caso, aprobación del Programa Anual de Trabajo de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica de septiembre a diciembre de 2024, para ser puesto a consideración del Consejo General.

Secretaria Técnica, Lic. María Elena Cornejo. Señaló que el Consejo General del INE en Sesión Extraordinaria, celebrada el 5 de septiembre de 2024, aprobó

mediante Acuerdo INE/CG/2211/2024 la integración de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica.

Su propósito es vigilar y dar seguimiento puntual a las actividades que llevará a cabo la DECEyEC en cumplimiento a las políticas, programas y estrategias que rigen la actuación del Instituto en esta materia. Dentro de las obligaciones de la Comisión, se encuentra: presentar al Consejo General, para su aprobación, un Programa Anual de Trabajo a fin de orientar las acciones que implementará la Comisión durante el periodo de septiembre de 2024 y a diciembre de 2024 por lo pronto.

El programa de trabajo de la Comisión se compone de cinco apartados, el primero de ellos da cuenta del marco legal que nos rige, el segundo presenta el objetivo general y los objetivos específicos a alcanzar, en el tercero se muestran las líneas de acción a las cuales dará seguimiento la Comisión, el cuarto contiene la programación de las actividades para el periodo de septiembre a diciembre de 2024, y el quinto y último apartado corresponde a la programación de las sesiones durante el periodo previsto conforme lo señala el artículo 9 del Reglamento de Comisiones, en concordancia con la observación expresada en este sentido, tanto de la oficina de la Consejera Claudia Zavala, como de la oficina del Consejero Uuc-kib Espadas.

Adicionalmente, la Secretaria Técnica informó a la Consejera Presidenta de la Comisión que se recibieron observaciones por parte de la Consejera Carla Humphrey, la Consejera Zavala, y el Consejero Uuc-kib Espadas.

Consejera Presidenta de la Comisión, Norma Irene De La Cruz. Puso a consideración de los presentes el documento, al no haber intervenciones, solicitó a la Secretaria Técnica tomar la votación del punto.

Secretaria Técnica, Lic. María Elena Cornejo. Consultó de manera nominal a las Consejeras y el Consejero si era de aprobarse el Programa de Trabajo de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica septiembre a diciembre de 2024, para ser puesto a consideración del Consejo General, con las observaciones expresadas en la sesión y remitidas con oportunidad a las oficinas de las consejerías y representaciones de los partidos políticos.

Fue aprobado por votación unánime de la Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz, la Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey, la Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala, y el Consejero Electoral Jaime Rivera.

Consejera Presidenta de la Comisión, Norma Irene De La Cruz. Solicitó a la Secretaria Técnica hacer las gestiones correspondientes para que el Programa aprobado, fuera puesto a consideración del Consejo General en la siguiente sesión que celebre.

PUNTO DOS. Síntesis de los Acuerdos tomados en la sesión.

Secretaria Técnica, Lic. María Elena Cornejo. Comentó que se haría el engrose al Programa de Trabajo para ser puesto a consideración del Consejo General.

Representante del Partido Morena. Solicitó a la Presidenta de la Comisión que, de haber quedado puntos pendientes en la Comisión de Capacitación y Organización Electoral, pudieran ser atendidos en la Comisión de Capacitación.

Secretaria Técnica, Lic. María Elena Cornejo. Expresó que se haría la consulta a la Secretaría Técnica de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral (CCOE) para conocer si quedó algún asunto pendiente de atender, bajo la responsabilidad de la DECEyEC, en dicha Comisión.

Consejera Presidenta de la Comisión, Norma Irene De La Cruz. Agradeció la presencia de todas y todos, habiéndose agotado el orden del día y sin otro asunto qué tratar, siendo las 19 horas con 46 minutos del día 11 de septiembre de 2024, dio por concluida la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica.